



こまくさ

令和7年度
12月10日 No 50
仙北市立生保内小学校
学校報

教育目標～夢に向かって やさしく！かしこく！たくましく！

学校の様子から

「不登校・いじめのない学校づくり」に 向けた取組について

昨年度の学校評価では、「不登校・いじめのない学校づくり」が大きな課題として挙げられました。そのことは夏休み明けの学校報でもお伝えしましたが、本年度はその課題にしっかりと向き合い、子どもたちが「よい友だち関係」を築けるよう、昨年以上にさまざまな取組を進めているところです。

前期前半には、不登校への対応として家庭との面談を行い、連携を深めました。また、いじめの背景にある友人関係の改善を目指し、学級活動を通じて話し合いを充実させました。子どもたちが互いの話をよく聞き、自分の考えを伝える力を育むことを大切にしています。トラブルが起きた際には、双方の意見を尊重し、納得できる解決を目指す姿勢を重視しています。



さらに、「いじめアンケート」や児童面談を通じて、早期発見にも努めています。前期後半には、「夏休み明け集会」で、生徒指導主事から生活のルールや言葉遣いについて各学級で確認するよう伝え、思いやりのある行動を全校で共有しました。道徳の授業では、「友情・信頼」「思いやり・親切」など、友人関係の構築につながる価値観をテーマに、各学年で丁寧に取り組みました。さらに、学級活動では「いじめのない学級づくり」を目指し、「ふわふわ言葉」や「やさしい言葉かけ」について話し合い、その内容を教室に掲示して、日常生活の中で

意識できるようにしています。

こうした取組の成果として、相手を思いやる姿が多く見られるようになってきました。しかし、無意識に相手を傷つけてしまう言動や、学校のルールを守れない場面も依然として見受けられます。そこで12月9日には全校集会を開き、後期に実施した2回目のいじめアンケートの結果をもとに、「いじめ」について全校で考える時間を持ちました。物を壊す、暴力をふるう、悪口を言うなど、具体的な例を挙げながら、「いじめとは何か」「なぜいじめをしてはいけないのか」について考えました。



また、学校のルールを守ることの大切さについても、運営委員会の児童による寸劇を交えて考えました。本校の生活ルールである「東風の子の生活」に書かれている内容も改めて確認し、全校で共通理解を深めました。その後、各学級に戻って集会で感じたことを話し合い、「いじめ」や「ルールを守ること」について、一人ひとりが自分自身の課題として捉え、今後の生活に生かしていくことを確認しました。



(裏面もご覧下さい)

12月の風景

12月に入り、早くも1週間が経ちました。子どもたちに「12月といえば何を思い浮かべる？」と尋ねると、多くの子どもたちが「クリスマス！」と元気に答えてくれました。子どもたちにとって、クリスマスは大切な年中行事の一つになっているようです。

本校には、天井に届きそうなほど大きな自慢の「クリスマスツリー」があります。毎年12月になると職員玄関に飾られ、校内にクリスマスマードを運び、12月らしい雰囲気づくりに一役買っています。



<大曲・仙北児童生徒美術展>

入選 2年 Y. H さん
入選 5年 M. A さん
入選 6年 A. T さん

佳作 1年 R. K さん
佳作 1年 D. S さん
佳作 2年 S. T さん
佳作 3年 R. C さん
佳作 3年 Y. H さん
佳作 4年 S. C さん
佳作 4年 Y. N さん
佳作 5年 A. T さん
佳作 6年 O. T さん

後日、児童生徒県南美術展の奨励賞と大曲仙北児童生徒美術展の入賞者の賞状が届いたところで、あらためて紹介いたします。

大曲・仙北児童生徒美術展に入賞した3名の作品は秋田県児童生徒美術展で展示されます（一般公開は、令和8年1月7日～10日まで秋田市文化創造館で行われます）。

活躍

☆美術展入賞者・出品者☆

<第48回児童生徒県南美術展>

奨励賞 2年 H. K さん
奨励賞 2年 K. M さん

入選 1年 S. S さん
入選 1年 K. T さん
入選 3年 R. S さん
入選 3年 M. C さん
入選 4年 T. K さん
入選 4年 C. N さん
入選 5年 S. K さん
入選 5年 T. T さん
入選 6年 K. K さん
入選 6年 H. S さん